



Luis Planas analiza con Cooperativas Agroalimentarias de España el impulso de su modelo productivo, esencial en la vertebración del territorio y de la economía rural



Galería de fotos

20 de febrero de 2024. El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, se ha reunido hoy con el consejo rector de Cooperativas Agro-alimentarias de España para analizar las medidas para impulsar su modelo productivo, clave para mantener la población en los pueblos y esencial en la vertebración del territorio y de la economía rural.

En el encuentro, con presencia del equipo directivo y de todas las federaciones y uniones de cooperativas de las 17 comunidades autónomas, se ha evaluado de forma positiva la modificación legal aprobada en 2022 para facilitar, agilizar y ampliar el reconocimiento de Entidades Asociativas Prioritarias (EAP) para contribuir a la integración cooperativa y que puedan hacer frente a los retos de una economía global en las mejores condiciones.

CORREO ELECTRÓNICO gprensa@mapa.es Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

P° DE LA INFANTA ISABEL, 1 28071 - MADRID TEL: 91 347 51 74













Las EAP son alianzas estratégicas para que las cooperativas adquieran mayor dimensión y, con ello, mejoren su competitividad y posicionamiento en los mercados. La modificación ha permitido que en los últimos dos años se hayan reconocido cinco nuevas EAP y haya una sexta en trámite. Actualmente hay reconocidas en España 19 entidades asociativas prioritarias que representan casi la quinta parte de la facturación total del sector cooperativo.

Además, se ha abordado la tramitación del nuevo protocolo general de actuación entre el ministerio y Cooperativas Agro-alimentarias, tras la finalización el 31 de diciembre de 2024 del marco anterior, que posibilitó la financiación con fondos públicos de actividades para potenciar la competitividad y modernización de las entidades asociativas y para la formación, igualdad y relevo generacional en sus consejos rectores.

También se ha abordado en la reunión el documento de la Comisión Europea de "Visión para la Agricultura y la Alimentación", documento dado a conocer ayer y que esta tarde presentará en el ministerio el comisario de Agricultura y Alimentación, Christophe Hansen, junto al ministro Planas. El documento recoge aportaciones de la Estrategia Nacional de Alimentación recientemente presentada por el Gobierno.

El documento estratégico de la Comisión servirá de base para la definición de la futura Política Agraria Común a partir de 2027, en la que Cooperativas Agroalimentarias aboga por que fomente el asociacionismo y el desarrollo de empresas de economía social fuertes, dimensionadas y competitivas, con una gran vocación exportadora.

España dispone de un importante entramado de cooperativas que juegan un papel esencial en el sector agroalimentario, con 3.669 entidades a las que pertenecen casi 1,2 millones de socios. Su facturación, por encima de 43.000 millones de euros, representa más de las dos terceras partes de la producción final agraria (69 %).





